

Journée citoyenne

La mairie envisage des amendes pour lutter contre l'insalubrité

P.M.M

Libreville/Gabon

LES agents municipaux de Libreville se sont déployés, le week-end dernier, dans les six arrondissements de la capitale gabonaise, à l'occasion de la journée citoyenne célébrée chaque premier samedi du mois. C'est un rendez-vous que ne rate pas la municipalité de Libreville, qui en profite pour sensibiliser chaque fois ses administrés aux notions de salubrité et d'écocitoyenneté. C'est d'ailleurs l'objet de cette journée consacrée à l'embellissement de nos villes, habitations et com-



Christian Ngoua, deuxième adjoint au maire de Libreville invitant les habitants du deuxième arrondissement à s'approprier la journée citoyenne. Photo de droite : Les agents municipaux déployés sur le site de Sibang-Fromager

merces, etc. Pourtant, à Libreville, et certainement ailleurs dans le pays, les populations tardent à s'approprier ce concept. Le déploiement dans les quartiers (Nzeng-Ayong, Avéa, Sibang-Fromager, Okinda, Carrefour Hassan,...) a permis aux

agents municipaux de se convaincre du peu d'engagement des Librevillois pour cette journée. Dans le deuxième arrondissement par exemple, les autorités municipales ont pu constater les actes d'incivisme des habitants, illustration de leur indiffé-



rence totale à ce concept. « Depuis son lancement en mai dernier par le président de la République, la mairie de Libreville n'a cessé d'honorer ce rendez-vous mensuel. Ce qui n'est pas le cas des populations qui ne se sentent pas concernées par la journée

citoyenne, bien qu'elles vivent quotidiennement dans l'insalubrité. Pourtant, elles se doivent de s'approprier ce concept qui n'est pas du seul ressort des pouvoirs publics. Voilà pourquoi nous insistons à sensibiliser davantage les populations aux notions de civisme et,

donc, à l'importance d'assainir leur milieu de vie, etc. », a fait savoir Christian Ngoua, deuxième adjoint au maire de Libreville.

De ce fait, les autorités municipales comptent prendre des mesures à même de contraindre les citoyens à changer leurs comportements. « Je pense que si nous étions plus rigoureux sur cette question, les populations devraient déjà adopter des habitudes hygiéniques des plus responsables. Nous allons donc devoir infliger des amendes aux personnes qui dégradent le milieu de vie en favorisant l'insalubrité », a averti Cédric Landry, un habitant de Sibang-

• Au quatrième arrondissement

Les Parlementaires du 1er siège à pied d'œuvre

A.N

Libreville/Gabon

A l'entame de cette nouvelle année scolaire, ils ont initié une opération de nettoyage des établissements scolaires de leur circonscription électorale.

AVEC entrain et bonne humeur, la sénatrice Christine Mba-Ndutume et le député Mangola Azango, du 1er siège du 4e arrondissement de la commune de Libreville, ont mené, samedi dernier, dans le cadre de la Journée citoyenne, une opération de nettoyage d'un certain nom-



La sénatrice Christine Mba-Ndutume...

bre d'établissements scolaires implantés dans leur circonscription électorale. De l'école publique

d'Awendjé, à celle d'Akébé 2, en passant par les collèges de la Réussite et évangélique d'Akébé, les deux parlemen-



... et le député (g) du 1er siège du 4e arrondissement de Libreville s'adonnant à la tâche.

taires et plusieurs militants membres des formations politiques de la majorité républicaine et sociale pour

l'émergence se sont attelés à désherber dans et autour des établissements précités, débouchant également les toilettes et curant les caniveaux. Même la pluie qui s'est abattue ce jour-là sur la ville n'a nullement douché l'enthousiasme des uns et des autres.

De manière concrète, diffé-

rentes équipes ont été déployées dans les quatre sites avec, à leur tête, un responsable chargé de coordonner le travail, sous le regard des deux élus nationaux. Globalement, cette initiative a été chaleureusement accueillie par les riverains et autres responsables d'établissements, visiblement ravis de voir leurs représentants au Parlement mettre la main dans le cambouis. Et rassurés quant à l'idée de voir les écoliers et collégiens reprendre les cours dans un environnement propre et sain.

C'était là, en croire la sénatrice Christine Mba-Ndutume, un des objectifs de cette opération. Laquelle, ajoute le député, devrait être pérennisée et étendue à d'autres structures de leur circonscription électorale, tels que les lieux de culte, marchés, canalisations d'eau, etc.

• A Ntoum

Le site de la PostBank au cœur des attentions



Postiers et agents municipaux ont retroussé les manches à Ntoum, malgré la pluie.

AJT

Libreville/Gabon

CENSÉE pourtant être "l'affaire de tou!", la Journée citoyenne continue de se dérouler dans une indifférence totale des populations, même si certains habitants ont, néanmoins, compris le sens à donner à ce jour spécial, celui de "participer à l'assainissement des cadres de vie et de travail dans les villes et villages, par des actions concertées des uns et des autres sur leur environnement immédiat".

Le 5 novembre dernier

dernier, premier samedi du mois, les agents de la municipalité de Ntoum et ceux de la Postbank SA ont, malgré la pluie, retroussé leurs manches pour redonner un regain de propreté à cette petite cité de l'Estuaire, située à une quarantaine de kilomètres de Libreville. Désherbage, nettoyage, élagage des arbres, balayage des rues... ont constitué l'essentiel des activités menées par les Postiers et les conseillers municipaux de Ntoum. « La commune de Ntoum a le souci de voir ses administrés habiter dans un environnement propre et sain. Voilà pourquoi nous, autorités administratives



Visite des sites à nettoyer.

locales, avons décidé de nettoyer les alentours des édifices publics de notre circonscription administrative, avec le concours de La Poste SA», a indiqué le secrétaire général de la mairie de Ntoum, Anastase Bounounou. Avant d'ajouter : « ce n'est pas parce qu'on vit dans un contexte économique difficile que l'on doit aussi accepter de vivre dans un environnement malsain.»

En effet, en dépit des difficultés au sein de cette entreprise publique, les personnels de La Poste SA (venus de Libreville et leurs collègues affectés à Ntoum) n'ont pas raté l'oc-

casion de prendre part à cette journée, en passe de devenir leur seconde nature.

« Quand l'environnement est pollué, cela a un coût sur notre santé. Concernant La Poste, nous faisons tout pour travailler dans un cadre propre et un environnement sain. Et la Journée citoyenne est l'occasion de faire plus. Nous ne nous contentons pas de rester à Libreville. Nous le faisons sur l'ensemble du territoire, puisque La Poste se veut plus proche des populations », a déclaré Mme N'Diaye, conseiller chargé des moyens généraux à la Postebank.

